

# A C C I O N

Organo de la Juventud Católica  
de Bachillerato de la U. P. B.

AÑO II

PUBLICACION QUINCENAL

Nº 9

Director: DAVID MEJIA VELILLA

## DESPEDIDA

La formación integral que ha inculcado la Universidad Pontificia Bolivariana de acuerdo con los postulados pedagógicos y las orientaciones pontificias son una siembra profunda que no puede tornarse infecunda por los vaivenes de la vida.

Algunos se quedarán en el mismo ambiente de bachillerato y continuarán la porfía espiritual bajo el alero protector de la Pontificia. Otros marcharán a otros ambientes y tendrán distintas opiniones y compañías a las que los acompañaron durante la adolescencia. Tanto los primeros como los últimos tienen que saber que no se es bolivariano de balde y que los principios y normas no se pueden echar al canasto de los inservibles ante el primer palafustan que se ría de nuestros dogmas o se mofe de nuestra moral.

Nuestra moral y nuestros dogmas son la base para una patria mejor; son garantía para la personalidad definida y formada y son la alegría de la juventud porque la juventud ecléctica es titubeante y canija.

Los bolivarianos que quedan en la Acción Católica del bachillerato deben tomar esa bandera con alegría, llevarla con osadía y ampararla con táctica ardientia. La juventud sin ideales no es magnánima y una juventud que carece de espíritu generoso y abierto, ha claudicado en su misión.

Los católicos modernos no podemos ser egoístas ni individualistas: nuestra doctrina es social porque nace del Cuerpo Místico y porque nos une ante los grandes programas de la vida superior. Una juventud licenciosa, cómoda o perezosa no puede dialogar con los grandes compromisos de su generación. Una juventud alegremente católica, tenaz en el estudio y confiada en sus posibilidades, es la premisa indispensable para la grandeza de la patria.

Cristo es nuestra alegría y nuestro maestro y el Libertador nos enseñó a mirar sobre el futuro y a conjugar sacrificios en holocausto de la patria.

*Mons. Félix Henao Botero*

### FARMACIA AMADOR (ANTES SAN FELIX)

Servicio médico y correcto despacho de fórmulas

Drogas frescas - Precios justos

Avenida Amador x San Félix

Teléfonos: 238-90 y 254-14

Servicio a domicilio hasta las 9 p.m.



# ACCION

## FELICES VACACIONES

*Vacaciones! Vacaciones!* Me parece que contemplo la alegría de cada uno de los alumnos al oír esta palabra; es una palabra mágica. Es que son tan justas las vacaciones. Claro está que son justas pero únicamente para aquellos que cumplieron con sus deberes estudiantiles. Para los que no los cumplieron las vacaciones serán la continuación de un descanso, la prolongación de la desocupación, de la pereza, de una vida cómoda sin sentido de progreso, sin ideal! Oh! Qué triste es perder un año por negligencia!

Esos estudiantes perezosos se parecen a los maniqués que se exhiben en las vitrinas; están allí pero no hacen nada, se mueven si los mueven, se paran si dejan de moverlos. Así los estudiantes holgazanes estuvieron en la Universidad pero nada hicieron; se movieron diariamente desde sus casas hasta las aulas porque los hacían mover, muchas veces por la fuerza y ahora se paran porque ya no los mueven. Pobres estudiantes maniqués!

Qué te dice la conciencia, si mereciste las vacaciones o no?

Cuántos programas habrán elaborado ya muchos jóvenes para sus vacaciones.

Cuántos habrán determinado pasarlas alegremente en medio de sus familiares al amparo acogedor de los campos repletos de emociones, saturados de verdor, limpios de las miasmas de las ciudades. Cuántos habrán determinado viajar a otras naciones o a los múltiples lugares turísticos de nuestra amada patria.

Cuántos jóvenes pobres no tendrán otro programa que el de estar en sus casas porque no tienen a donde ir ni co-

mo viajar. Quizás alguno o algunos tendrán que trabajar para poder continuar sus estudios o para ayudar a sus padres. Son tan distintas las condiciones de los jóvenes que integran esta muchachada alegre de bachillerato que a diario invade los claustros en busca de sabiduría y de formación!

Para todos la Universidad representada por los superiores y los profesores desea unas felices vacaciones. Sí, felices. Y qué entiende la Universidad por vacaciones felices? Son las que pasa un joven estudiante de sus claustros bajo la mirada de Dios, y de acuerdo con las normas invariables de la moral católica. Son felices las vacaciones cuando en ellas no hay pecado.

Qué diversos modos de pensar acerca de la felicidad; unos la ponen en todo lo que es pecado o sea en la embriaguez, en la lectura de libros o revistas malos, en la asistencia a cines y espectáculos perversos, en la permanencia constante en lugares peligrosos y con compañías indignas, en los baños mixtos, en los paseos donde hay derroche de libertad, en una palabra, en todo lo que sea malo. Esta no es la felicidad que te desea la Universidad porque esa es falsa ya que corrompe el corazón y te aparta de Dios.

La verdadera felicidad, la que te desea la Universidad para estas vacaciones, es la que tiene por fundamento el amor de Dios. Ríe, cánta, duerme, lee, paséa, óra, estudia, juéga, cóme, diviértete pero no vayas a matar tu alma con el pecado mortal. Acuérdate de que cada día que pasa te acerca a la verdadera felicidad o a la desgracia eterna.

Adiós, jóvenes. Hasta el próximo año, si Dios así lo quiere.

*Javier Piedrahíta E. Pbro.*

Sal yodada y refinada

"M E D E L L I N"

Extraseca. - Su médico la aconseja

Pídala en graneros y Plaza de Mercado

# ACCION

## REUNION FINAL DEL CIRCULO DE ACCION CATOLICA

El martes, 27 de octubre se efectuó la reunión final del Círculo de Acción Católica de bachillerato. Leída el acta, y rendidos los informes por el señor secretario, el señor tesorero y los encargados de la biblioteca, los del ropero y los del periódico; el señor secretario pronunció el siguiente discurso de despedida;

Señores:

Hemos llegado a la meta de una nueva jornada en pos del ideal de Cristo y de su Iglesia en el apostolado laico, y en el presente año ha habido una franca y noble emulación entre los miembros de este círculo de Acción Católica, que hoy clausuramos, por cumplir los deberes que se contrajeron cuando disteis vuestros nombres para incorporaros al batallón que lucharía por el restablecimiento de la doctrina y la caridad del Crucificado.

Y a fe que lo habéis cumplido: vuestro óvolo vuestro granito de arena, ha ayudado al mantenimiento del edificio colosal que es la organización de la Acción Católica en el mundo. Si es cierto que se ve insignificante entre los titánicos trabajos de otros obreros más esforzados, no lo es menos que de la pequeña semilla nace el gigante de las selvas. Quién podría decir que de este grupo de jóvenes que hoy clausura una jornada de labores conjuntas no saldrán los futuros adalides de ese ideal? Quién se atreverá a negar que es posible que dentro de pocos años, no uno, sino todos vosotros, seréis los abanderados más convencidos y más poderosos en la lucha por la propagación de la doctrina cristiana en nuestro país? Porque en verdad que una ojeada a la obra que se ha realizado y al interés puesto por la mayoría, no deja pensar otra cosa.

Veamos: No obstante los inconvenientes que han surgido durante el año, el más grave de los cuales fue la muerte del Padre Blas Jaramillo, el inolvidable director que dejó un vacío en este círculo tan sabiamente llevado por él, y que fue un motivo de incertidumbre para los jóvenes de Acción Católica, seguisteis las labores y, luego de un corto período de descontrol, volvisteis con más bríos a la brega, bajo el acertado consejo de ese otro egregio director de juventudes que

lo es el Padre Javier Piedrahíta, el cual con abnegación sin límites, os ha conducido hasta el fin de esta nueva etapa.

Habéis trabajado bien! Y si no, que lo digan esos pobres que recibieron las dádivas de un fondo de San Vicente que se sostuvo gracias a vuestro empeño en aliviar algo las necesidades de los menesterosos; y también las del ropero "Padre Blas Jaramillo M.", nuevo en la Acción Católica del bachillerato, que vistió al desnudo para cumplir el mandato del Nazareno!

Que lo digan los jóvenes que recibieron los beneficios de un periódico que llevó hasta ellos lecturas sanas y constructivas, para tratar de impedir el avance de tanto libro, de tanta revista que acaba con todo lo bueno que hay en un corazón juvenil!

Que lo diga vuestra conciencia, que os atestigua que hicisteis lo posible por cumplir lo prometido.

Loor al iniciador de estos trabajos: P. Blas Jaramillo! Loor al continuador de su obra, P. Javier Piedrahíta! Loor a todos y cada uno de los que contribuyeron a acrecentar los méritos de este círculo.

*Jorge Yepes*

## DON SIMON BOLIVAR

El natalicio del Libertador se celebró el 28 de octubre, día de San Simón. Es, pues, una oportunidad feliz para recordar a quien nos quitó el sufrimiento de la esclavitud y nos dió una patria para vivir libres.

ACCION rinde homenaje de reconocimiento al Padre de la Patria, en este día de su onomástico, fiesta clásica de nuestra Universidad.



# ACCION

## CAMPANADAS

Qué jornada esta de las misiones en 1953 en el bachillerato! La hemos escrito con caracteres de relieve pues que todos los esfuerzos se aunaron y llegamos a un resultado que sobrepasó nuestras esperanzas: un mil diez pesos. Cómo, mil pesos? Eso era lo que entregaba toda la Universidad! Vamos, que viva el bachillerato!

Y cómo alcanzamos ese récord? Sensiblemente por la buena voluntad de todos los bolivarianos. Ahí vimos el grandioso esfuerzo y el nunca bien apreciado entusiasmo de 2ºA que a pesar de no ser un grupo numeroso logró sobrepasar el paquete y nos brindó la bonita suma de \$ 100.00. Y vimos a los de 4ºA que en un "boleo" admirable casi rematan los forros para llegar a \$ 76.05. Y los sextos... reventaron sus termómetros antes de elevar el globo y de decirle adiós a esos pupitres que recibieron los sudores de todo el año; \$ 134.50 bien merecieron que el Señor Decano se olvidara de un pocotón de cosas porque las Misiones lo exigían. Los compromisos sociales de 4ºB y de los quintos les impidieron hacer estallar sus termómetros pero hubo entusiasmo y mucho deseo por vencer las resistencias y lograr una buena colocación. Con qué afán y con qué agitado fervor los de tercero A llegaron a coronar la cima. Y 3ºB realizó una agotadora manifestación logrando a último instante un embalaje triunfador. Pero el "mazo" de 3ºC prefirió quedarse en el salón o se guardó la plata. Cómo así? También esos bravos muchachos consiguieron buen puntaje; el Señor lo sabe y las Misiones lo palparán. El fogoso ánimo de 2ºB y 2ºC los llevó a ponerse en parangón y en pocos momentos sus labores les dieron el mejor de los premios. Su satisfacción fue grande por que rápidamente los termómetros reventaron y señalaron para 2ºC \$ 69.00 y para 2ºB \$ 67.25. Segundo B con todo y contar con un buen número de internos —que viven tan "arrancados"— hizo subir el mercurio hasta \$ 45.05. Los internos de 1ºD no obstante su tremenda y habitual pobreza hicieron un entusiasta esfuerzo y marcaron \$ 36.10. La voz de la propaganda llegó en último término a los primeros de don Alberto y también ellos se propu-

sieron cumplir su compromiso con las Misiones: 1ºB hizo estallar prontamente su termómetro con \$ 42.15 y los otros recogieron \$ 32.50 el 1ºA y \$ 30.60 el 1C. Con los extras de empanadas, perros calientes, kolkanas y remate que alcanzaron la suma de \$ 89.30, nos trepamos definitivamente a la suma récord en los anales de la U. P. B.: un mil diez pesos (\$ 1010.00).

Amados jóvenes bolivarianos: que el entusiasmo generoso y el animado fervor de los días misionales se traduzca en el compromiso personal de recordar siempre las misiones y de trabajar por ellas cada día con mayor ahinco. Hasta el año entrante os despiden las Misiones!

*Padre Decano*

---

## MONSEÑOR CAYZEDO

Ese era el obispo justo, santo e inteligente; el censor amigo que luchó por su grey casi hasta el sacrificio; el consejero y el confesor; el sabio y el humilde conocedor de la psicología de su pueblo a quien se acercaba de un modo que lo hizo el Pastor inmortal. En los corazones de sus fieles de otro tiempo está el mejor de los recuerdos y una devoción respetuosa para su nombre...

En días pasados se cumplieron cien años de su nacimiento; la conmemoración se hizo con una estatua y un discurso que nos conmovió hasta la emoción sincera. La estatua en bronce fundida allá en el otro continente; el discurso, sí, muy nuestro; de nuestro Rector. Nos hizo conocer a Monseñor Cayzedo en todas las faces de su vida. Quizá por eso estamos rindiéndole este tributo de admiración, a manera de una crónica universitaria. Monseñor Cayzedo tuvo mucho que ver con esta Universidad; fue generoso con ella; la alentó; le dió su aquiescencia. Merece nuestro reconocimiento. Por eso hoy recordamos no sólo al Pastor severo y santo; al sabio humilde y al amigo de todos sino también —y como cosa nuestra— a un benefactor excelso de nuestra casa común, la Universidad...

BIBLIOTECA

U. P. B. M. A. N.

Depósito